
LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE SANTA FE 

SANCIONA CON FUERZA DE 

ARTICULO 1°: lncorp6rese el Articulo 11 Bis a la Ley N° 13.719, el que sera redactado 

de la siguiente forma: 

Articulo 11 Bis: "Queda prohibida la venta ylo expendio en todos tos 

, , · ·, , -· --- · 'esta6lec1miehtc:is escalates de la Provincia de Santa Fe, de bebidas ezucerec»: 
gaseosas y no gaseosas, y de jugos artificiales, por sus nocivos etecto: 

salud." 

ARTICULO 2°: Comuniquese al Poder Ejecutivo. 

FUNDAMENTOS: 

Senor Presidente: 

El consumo de bebidas azucaradas artificales constituye un 

-verdadero problema para la salud de los sujetos, lo que redunda en un tema de salud 
publica. En Argentina se estima que el consumo per capita es de 133 litros anuales. E! 

66 % de los habitantes de entre 3 y 15 anos de edad, consume al menos una vez a! dia 

una de estas bebidas. 

Su consumo ha aumentado un 238 % en las ultimas dos decadas, y esto esta 

directamente ligado con la presencia, coma consecuencia, de sobrepeso, obesldar' 

.,, diabetes tipo 2, hipertensi6n y enfermedades cardiovasculares desde temprans " :· 

En abril de este ano, la Provincia de Mendoza, mediante Resoluci6n N° 452 iirn-;::!,c:- 
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forma conjunta par el Ministerio de Salud y la Direcci6n General de Escueias. ha 

avanzado en desalentar la venta y expendio de estas bebidas en escuelas. 

De acuerdo a estudios realizados par la O.M.S, el consume de bebidas azucaradas 

artificalmente es un importante factor a la hara de explicar la pandemia de obesirtari 

infantil que se vive hoy a nivel mundial. 

En 2017, la Senadora Silvina Garcia Larraburu present6 un proyecto de ley que 

pretende regular la publicidad, promoci6n y consume de productos y bebidas 
.azucaradas, con el objeto de prevenir a la poblaci6n en general y a nines, ninas y 

adolescentes en particular. Copia de dicho proyecto acompana, junta con otros 

articulos, al presente proyecto, formando parte del mismo coma "Antecedentes". 

Nuestra Provincia cuenta con la "Ley de Promoci6n de la Alimentaci6n Saludable 
de la Poblaci6n por medio de la Educaci6n Alimentaria y Nutricional", Ley N° 

13.719, la cual tiene como objeto: " ... promover la alimentaci6n saludable de fa 

--poblaci6n de la Provincia, por media de la Educaci6n Alimentaria y Nutr'«:': · 

prioritariamente de los niiios y nifias y adolescentes que concurrer 

establecimientos escolares publicos y de esnefianza privede." (Art.1 ). 

Dicha ley, en su Capitulo 4° regula lo atienente a los Quiscos y/o Cantinas 

Saludables, entendiendo por tales a " ... aquellos puntos de venta y/o expendio de 
alimentos y bebidas saludables, en las condiciones fijadas en la presente, que 

desarrollan su actividad dentro de los establecimientos escolares de la 
Provincia." (Art. 10). Y a continuaci6n, el Articulo 11 reza: "Establecese la 

obligatoriedad de la venta y expendio de alimentos saludables en la totalidad de 

los quioscos y cantinas escolares." 

Es decir, se establece que es obligatorio vender y/o expender aliment; 

bebidas saludables, pero no se prohibe la venta y/o expendio de bebiuas 

azucaradas artificales y comerciales, que es lo que consideramos vital debe 

hacerse. 

En Argentina la obesidad alcanza el 29% de la poblaci6n conforme estudios de la 

Organizaci6n Panamericana de la Salud. La OMS. par su parte, indica en un 

relevamiento realizado en 2016. una incidencia de diabetes tipo 2 que alcanza al 10 % 
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de la poblaci6n. Es contundente la evidencia acerca de la vinculaci6n entre est?'' 

enfermedades y e! consume de este tipo de bebidas, siendo adernas las mis~',:: 

principal causa de caries y erosion dental. Adernas, aportan cantidades excesivas ck, 

sodio, y no contienen ninqun nutnente. 

La ley debe ser par lo tanto, clara y contundente en cuanto a la prohibici6n de venta y 
expendio de estas bebidas en establecimientos escolares. ya que se trata de custodiar 

la salud, y educar a las nines en la elecci6n de alimentos y bebidas saludables. 

Es entonces por todo lo expuesto, que solicito a mis pares la aprobaci6n del presente 

proyecto de ley. 
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